Ecoturismo y el DRI Cotacachi promueven el turismo comunitario en la zona de Peribuela



Estudiantes de Ecoturismo capacitaron a los comuneros de Peribuela.

La Microempresa de turismo comunitario de Peribuela Se constituve como tal a través de un proceso donde comunidad quiere dejar el bosque nativo alto andino, como herencia para sus hijos. Bosque que en los últimos años ha estado amenazado por la tala y la

expansión de la acción agrícola.

En varias reuniones mantenidas con el Proyecto DRI COTACACHI se efectuó una alianza para suscribir convenios con la Universidad Católica sede Ibarra, por los que se realizaron los inventarios de la flora y fauna así como el de atractivos turísticos de Peribuela.

Estas actividades se efectuaron a través de las tesis de grados y pasantías de los estudiantes de la PUCE-SI, con la debida asistencia profesional de los docentes y administrativos de la institución.

Soluciones

Buscando posibles soluciones se llega a la mejor propuesta que es la creación de una microempresa de turismo comunitario, aprovechando la zona con sus paisajes, flora,

Localización geográfica de Peribuela Provincia: Imbabura Cantón: Cotacachi Parroquia: Imantag Comunidad: Peribuela Beneficiarios Directos: 80 Familias de las comunidades del entorno Zona de vida: bhMB (bosque húmedo Montano Bajo)Temperatura: 11° - 18°C

fauna y biodiversidad que se encuentran en Peribuela.

De esta manera
se crea la
micro e m pre sa
comunitaria que
empieza a
funcionar como
tal desde el año
2002, en la cual la
PUCE-SI ha
demostrado su
c o m pro mis o

social con las actividades de extensión universitaria como las pasantías y prácticas efectuadas en la comunidad. Regional Sierra Norte, para que se pueda financiar y ejecutar

No obstante, se debe utilizar una metodología participativa en la que los actores de la zona de Peribuela sean quienes elaboren su propio diagnóstico y planteen posibles alternativas de solución, contando siempre con el apovo técnico, en el desarrollo de actividades, encaminadas al manejo turístico de la zona, sin dejar de lado las estrategias de turismo comunitario que se basan en la participación y buscan el beneficio económico de comunidades inmiscuidas. sin perjuicio de la intervención de empresarios turísticos.

Así las comunidades se involucran directamente porque se abren espacios de participación, donde los protagonistas son los comuneros de la zona

Esto, a su vez, permite respetar los derechos, valores y aspiraciones que persigue la comunidad y beneficiar a los bosques protegidos de esta comunidad.

Además obtener un elemento educativo, que genere actitudes positivas hacia la conservación, tanto en los turistas como en los pobladores locales. Otro aspecto importante es provocar impactos mínimos en el medio natural y saber planificar para lograr cumplir con las metas propuestas.

Ing. Andrés Carrión, Docente de la GESTURH.

Espacios de participación

La PUCE-SI con el Proyecto de turismo comunitario Peribuela sensibilizó a los actores del sitio en estudio y su ambiente para capacitarlos en técnicas que permitan proteger, conservar. manejar y promocionar los recursos naturales y turísticos para lo cual se entregó un proyecto de capacitación Ministerio de Turismo



Eestudiantes de la GESTURH promocionaron los sitios turísticos de Peribuela.